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1 日，网友“捷能物流吴先生”向记
者报料称，当天下午 2 时许，迪斯迪音乐
会所（鱼峰店）一名年纪约 60 岁的男子
在包厢里突然晕倒，经 120 医护人员现场
抢救无效死亡。

会所内遭遇不幸
当天下午，记者赶到迪斯迪音乐会所

（鱼峰店）时，现场已恢复经营。记者了
解到，晕倒的男子姓罗， 1958 年生，来
宾市忻城人，初步判定心脏骤停猝死。而
罗先生有心脏病史，做过心脏搭桥手术。

记者来到现场看到，在会所出入电梯
口处设有体温测量点，要求进入会所的客
人佩戴口罩。此时，罗先生的家人正在与
迪斯迪音乐会所负责人黎经理协商。

罗先生的儿子小罗认为迪斯迪应该出
于人道主义赔偿部分丧葬费。“人是在迪
斯迪出的事故，迪斯迪应该承担部分责
任，出于人道主义也应该帮帮我们。”

黎经理则表示，希望通过引入第三方
来界定。“我们是正常开门营业，而客人
并不是因为我们会所营业不当或者操作不
当才出事故。假如客人因为我们地板滑没
有做到提醒，导致摔跤出了事故，那我们
应该承担一部分责任。所以我们希望客人
的家属去找公安、律师这类第三方权威的
部门机构来界定责任，第三方认为我们应
该出于人道主义去帮忙，我们就照办。”

由于事故发生时黎经理不在现场，所
以对当时的情况并不算完全了解。但据小
罗的介绍，罗先生当天是应邀来迪斯迪娱
乐，发出邀请的是罗先生手机里的微信
群。

8 年前做过手术
为了详细了解当时的情况，记者找到

了该微信群群主兰女士。兰女士介绍，
该微信群群友大多数都是在医院当护理
或者护工的。“罗哥（罗先生）比我们大
点，也是在医院做护工时认识的，之前我
们没有组织过唱歌，这是群里第一次组
织。”

“今天（ 1 日）有二十几个群友一起
来唱歌，大概下午 2 时，罗哥突然晕倒，
我们打了 120 。”兰女士告诉记者，当天
他们在迪斯迪 VIP 包厢内玩得比较尽
兴，有的唱歌，有的随着音乐摇摆跳
舞，罗先生当时好像是在摇摆时突然昏
倒在桌上。至于罗先生是否饮酒，兰女
士表示记不清楚，但当时包厢内确实有
人点了酒。

对于罗先生有心脏病史的事情，兰女
士则表示不太清楚。

小罗告诉记者，罗先生是 8 年前做的
心脏手术，当天去唱歌时身上还带着硝酸
甘油等药物。“他（罗先生）做完心脏手
术后一直都是好好的，之前偶尔也在家里
开机器唱歌，但去音乐会所还是第一次，
没有想到第一次也是最后一次……”

对于罗先生遭遇的不幸，兰女士深表
遗憾与歉意。目前，兰女士正在联系当天
一同前往唱歌娱乐的群友，动员他们筹集
一些资金帮助罗先生家人渡过难关。

随后，记者又跟随迪斯迪工作人员前
往八海律师事务所就“迪斯迪是否应该赔
偿”进行了咨询。文律师在了解了事情经
过后表示，从法律的层面，迪斯迪可以不
承担任何赔偿责任。“这个事件中，罗先
生所遭遇的不幸并不是因为娱乐场所操作
不当而引起的，希望罗先生的家人能节
哀。”

黎经理表示，罗先生的事故虽然是个
意外，但也对他们敲响了警钟。“我们现
在制定了更加严格的包厢巡逻制度，及时
掌控包厢情况以便做出应急反应。同时，
我们还会在一楼电梯口设立公告警示牌，
告知有高血压、心脏病等病史的顾客不要
过度娱乐。”

不要过度娱乐
正如黎经理所说，罗先生的不幸遭遇

虽是个偶然，但也警醒组织娱乐活动的一
方与提供娱乐服务的一方加强管理的必
然。 4 日至 5 日，记者又相继走访了公园
路、龙城路、跃进路多条路段上的会所、
KTV 等娱乐场所，发现在这些场所内鲜
有针对不适宜过度娱乐人群的告示牌。

记者采访柳铁中心医院心血管内科二
病区主任张敬了解到，患有或曾经有过高
血压、心脏病、中风等病症的人群不适宜
“过度娱乐”，尤其不适宜长时间待在环
境比较封闭且嘈杂的空间里，更不应该饮
酒。

“之前我遇到一个案例，一名患有心
脏病的市民因为打麻将不幸去世，我们和
其家属沟通后得知，他在打麻将的时候由
于和牌而心情亢奋，导致心脏承受不
了。”张敬说。

针对罗先生此次意外，张敬给出了 3
个建议。首先，在医院就诊的患者及其家
人要听从主治医生的建议，不能掉以轻
心；其次，市民们在组织娱乐活动的时候
最好能掌握成员们的身体状况，了解成员
们是否有病史，做出正确的邀请；最后，
提供娱乐服务的场所应针对有病史的人群
做出提示，劝导老人、孕妇、病患等特殊
人员不要过度娱乐，避免乐极生悲。

据《柳州晚报》

过度娱乐 乐极生悲

六旬男子在音乐会所包厢猝死
送餐路上“顺便”灭个火
带头灭火的美团小哥找到了

出事的音乐会所

“逮”到这个叫黄荣的外卖
小哥不是件容易的事， 5 月 6 日
下午 3 时许，柳州市柳石路的中
石油龙潭加油站对面电缆燃起大
火，正是他带头把火扑灭的。当
时火被扑灭后，他骑上送餐车就
走了，之后也没跟任何人提起这
事。

为灭火送餐迟到 5 分钟

根据当时现场市民拍下的并
不太清晰的照片和视频，美团客
服人员几经辗转，用了一天时间
才最终确认那天灭火的是黄荣。
而记者最终“逮”到他，则是 5
月 8 日上午。

“大家一起灭的火呀，又不
是我一个人。”眼前的小伙腼腆
地笑着，对于那天救火的记忆，
他更多的是记得之后的那单是配
送到晶远花苑，他因此晚了 5 分
钟。下单的是个年轻的女孩子，
他送到时只跟她说：“路上遇到
点 事 耽 误 了 几 分 钟 ， 不好意
思！”对方对他笑笑说：“没
事！”他一下就舒坦了。

但是，对于当时现场的店家
来说，记忆却是惊心动魄的。

“要是没有他，可能没人会
去灭火。”韦先生的小超市就位
于事发现场附近，那天看到电缆
起火后，他和旁边的其他门面业
主第一反应是要不要关门避险。
正是因为听到了外卖小哥黄荣的
那一声：“不要慌，快救火！”
大家才冷静下来，纷纷拿出店里
的灭火器。黄荣从旁边小区的门
卫那里借来梯子，自己爬了上
去，用灭火器对着起火的电缆喷
射。

事后复盘心有余悸

当时参与灭火的几名店家表
示，虽然有外卖小哥带头灭火，
但着火的毕竟是电缆，大家心里
还是很害怕。但对于外卖小哥黄
荣来说，赶紧把火扑灭才是最重

要的。
“那团火很大，要是把树枝

烧着了，旁边就是楼房，搞不好
就火烧连营了。”黄荣说，自从
当上外卖配送员，他和同事们接
受过很多次消防培训，虽然起火
的是电缆，但只要保持安全距
离，就不会有问题。所以当他爬
上梯子灭火时，心里一点都不
慌。

事后得知那天起火的原因可
能与树顶上高压电线有关，小哥
很是惊讶：“那还是很可怕的，
高压放电确实很恐怖！”黄荣
说，他当时也觉得奇怪，那些着
火的电缆看起来都是低电压的通
信电缆，怎么能燃起那么大的
火。现在回想起来，不禁打了个
寒颤。

低调热心的实诚小哥

对黄荣的采访只持续了 10 来
分钟，他接到了新的配送单，操
起 1 . 5 升装的矿泉水瓶猛灌上几
大口，便跨上电动车去送餐了。
矿泉水瓶里漂着冰碴，那是他头
一天晚上用冰箱冻的凉白开。他
说，这样的热天气，只有这个才
够解暑。

在取餐的过程中，他接了个
电话，于是拐进了一间小卖部，
买了一瓶阿萨姆奶茶，然后才去
取餐。他说，刚刚的电话是下单
的顾客打来的，让他送餐时帮忙
捎一瓶奶茶。“这样的事常有，
也 没 耽 误 多 少 事 ， 能 帮就帮
呗！”黄荣说。

在同事和熟悉他的顾客眼
里，黄荣就是个低调而热心肠的
实诚小伙，为了省钱，宁愿在新
兴租房子，每天往返市区送外
卖。为了多跑单，经常凌晨送货
到一两点，上午 10 点半后又继续
开工。路上遇到能帮上忙的事，
只要不太耽误工作，他总会停下
来帮上一把。

据《南国今报》

提提起起那那天天冒冒险险救救火火的的事事，，
小小哥哥笑笑得得很很腼腼腆腆。。


